

SIX-FOURS

Inoubliable sortie en mer pour les élèves de la Coudoulière

À bord de la *Croix du Sud V*, des adolescents sont allés à la rencontre de la faune marine, mais sans déranger les cétacés dans leur milieu naturel. Dauphins et cachalots étaient au rendez-vous.

Pour finir l'année en beauté, le lycée professionnel de la Coudoulière a offert à ses élèves une sortie en mer : une fabuleuse faune marine était au rendez-vous ! En montant jeudi dernier à bord de la *Croix du Sud V*, sur le port de Sanary, les 83 élèves de CAP ou Bac Pro commerce, transports ou maintenance nautique, ne s'attendaient pas au spectacle qui les attendait ! Leur lycée avait aussi généreusement invité plusieurs élèves « ambassadeurs harcèlement » d'un autre établissement six-fournais, le collège Font-de-Fillol, pour valoriser leur engagement.

Le développement durable, fil d'Ariane

La protection de l'environnement est au cœur de la pédagogie de la Coudoulière, qui monte 40 à 50 projets par an autour de cette thématique, tous adaptés aux spécialités des élèves. C'est grâce au budget généré par l'apprentissage, en plein essor depuis trois ans, que cette sortie



Le bond d'un dauphin joueur !

exceptionnelle a pu être financée. La solidarité était aussi au programme avec la participation de Julie, une élève souffrant de grave malvoyance, accompagnée par une camarade qui a été « ses yeux » durant la sortie. À voir son

sourire, le pari a été gagné ! Pas moins de quatre naturalistes ont guetté le moindre frémissement de l'eau, à la recherche de tortues et poissons-lunes, mais surtout des dauphins et cétacés qui vivent dans le Pélagos, un grand fond



Un cachalot sous les yeux émerveillés des élèves.



Les explications éclairées d'un spécialiste, Bertrand Bouchard.

(Photos I. Ja.)

(jusqu'à 2000 m) à une dizaine de mille marins (15 à 20 km) seulement, en face de Sanary. À bord, le vétérinaire spécialiste des cétacés Bertrand Bouchard a longuement détaillé aux adolescents les modes de vie et

les caractéristiques des espèces rencontrées ou susceptibles de l'être. Membre de l'association Découverte du vivant, propriétaire de la *Croix du Sud V*, il a aussi insisté sur « le strict respect des règles d'observation du bateau,

qui ralentit en vue des animaux et stoppe à 100 m, pour limiter au maximum son impact ».

« Les élèves nous ont porté chance »

L'occasion s'est présentée avec un premier groupe de dauphins bleus et blancs joueurs, puis de grands dauphins, plus rares, venus bondir autour du bateau, avant l'incroyable apparition au loin du souffle puissant non pas d'un, mais de deux cachalots ! Ils restèrent plusieurs minutes magiques en surface sous les yeux émerveillés de tous, avant de replonger majestueusement...

« Le courant ligure qui passe ici leur amène un riche plancton ! », a expliqué Bertrand. Celui-ci a salué « le très bon comportement des élèves, qui nous ont porté chance aujourd'hui ! ». Après le dernier saut furtif d'un espadon, ce sont les mots d'une élève qui résument le mieux cette journée d'exception : « C'était trop beau ! ».

I. JA.